

DE ACTUALIDAD

EL FIN DEL PRINCIPIO

El cometa se acerca a pasos agigantados, produciendo con su proximidad perturbaciones intensas. Este cometa que se acerca y que perturba es, como el lector comprenderá, el de Halley, tan anunciado, discutido, temido y comentado. Pero también es ese otro cometa de carácter político, de grande y luminoso rabo, del cual dijo el conde de Romanones hace pocos días que pronto empezaría a ser observable a simple vista.

En efecto, sea el ocho ó el diez, como se dijo últimamente, sea el quince como antes se decía, ello es que el día del encuentro de la *Gaceta* con el decreto de disolución no puede tardar. No ya los astrónomos del observatorio sino hasta los simples mirones callejeros han anunciado su marcha por el horizonte visible y todos los síntomas son de que está al caer. Así rebullen y se agitan los que lo temen ó lo ansían.

El curioso lector a quien estas cosas le interesen podría perder estas tardes muy agradablemente una hora de su tiempo, con sólo gastarse algunas perras chicas en comprar periódicos. En ellos seguiría, á nada que estuviese en el secreto de las combinaciones y las ambiciones de cada cual, la marcha de los pleitos políticos que se ventilan sobre cada distrito, con sólo ver la actitud que, en este momento supremo del gran guiso nacional, toma tal periódico ó cual articulista.

Es la hora en que del ministerio de la Gobernación han de surgir esos argumentos supremos que van á dar calor ó frío á los distritos. La red tupida, la malla intrincada de elementos oficiales y oficiosos que de Madrid al último rincón de la Península llevan y traen la influencia oficial está ya en tensión, en su instante más crítico. Al uno le lleva un empuje de que carece y un valimiento que legítimamente no ha podido adquirir; al otro le lleva justicia y restitución de lo que arbitrariamente pretendían arrebatarle sus enemigos; á éste le hace, al otro le deshace un distrito. La gran comedia, comedia máxima de este país donde todo es sainete, realiza su más interesante episodio escénico, en el que toma parte toda la compañía.

Convengamos en que un hombre caído de las nubes, una especie de aviador moral ajeno á todas estas costumbres, que de repente se hallase en presencia de los preparativos íntimos de unas elecciones españolas, no podría menos de mezclar el desdén al asombro que sentiría. Porque para un diputado á quien realmente su distrito vea con simpatía y preste calor y de apoyo firme, la mayoría de ellos no tienen más adhesiones en él que las que de la Puerta del Sol les envían.

Ahora están Canalejas y Merino dando los últimos toques á su guiso. Al olor apetitoso se han acercado á ellos hasta los más hurafos y gruñones de sus enemigos, como se acerca el gato á la cocina.

Y Canalejas, sonriente y cauto, con sus ojos brillando tras los cristales de los lentes, está paladeando á tragos la satisfacción de amor propio, el inmenso orgullo de verlos á todos humillados ante su poder, reconociendo su soberanía; esos deben ser sorbos de ambrosía para un hombre tan maltratado en análogos momentos por sus correligionarios y aliados, los mismos que ahora, después de bravar en vano, han tenido que rendirle la pleitesía.

Los moretistas se han acogido á indulto; el *Irish* ha cantado la palinodia en silencios que valen por artículos.

Y el eterno perseguido, el que por radical y peligroso era de todas las situaciones liberales cuidadosamente excluido, tiene á su merced á sus más encarnizados enemigos.

Veremos lo que dura el triunfo y ojalá que las Cortes que están incubándose, no en la conciencia del país sino en el despacho de los ministros, sean un instrumento de gobierno útil y efectivo, un Parlamento grande, donde el Presidente del Consejo pueda convertir en leyes algunas de sus generosas iniciativas, en vez de ser un hervidero de pasiones y un foco de rencillas suicidas.

POR ESOS MUNDOS

El periódico más antiguo.

Seguramente será el periódico más antiguo del mundo la *Gaceta* de Pekín, titulada *King Pao*, puesto que no hace mucho celebró el 500.º aniversario de su fundación, que fue en 1407.

Piñándose en la fecha del nacimiento de *King Pao*, se viene en conocimiento de que este periódico existía mucho antes de que Gutenberg pudiera pensar en la invención de la imprenta. Pero debe tenerse en cuenta que en un principio se hacían estampaciones por el procedimiento xilográfico, como los naipes, inventados en 1376, y grabados de otro género en 1400, en Europa, y que este procedimiento, según varios historiadores, era ya conocido en China más de trescientos años antes de la Era Cristiana.

Así resulta cierta la versión de que los chinos fueron los primeros inventores de la imprenta, puesto que hacían impresiones xilográficas; pero la verdadera imprenta, con tipos móviles y sueltas, con la estampación con prensa, de la manera que nos es familiar, esa invención estaba reservada á Gutenberg, adelantándose á los procedimientos inalterables de chinos, coreanos y japoneses.

Ocupaciones maritimas.

Aun no hace mucho tiempo se veía en la puerta de cierto almacén de ropas de Nueva York un individuo de imponente estatura exhibiendo su bien vestida figura á la admiración de los numerosos transeúntes. El tal *Dandy* era esposo de la dueña del almacén, la cual se había casado á condición de que su marido fuese una especie de reclamo viviente del negocio en que tenía empleado casi todo su capital. Aparte de todas las virtudes que el sujeto en cuestión pudiera tener como esposo, era realmente un perfecto maniquí para exponer trajes.

Un vecino de Boston pidió el divorcio porque su mujer se empeñaba en administrarle diariamente ciertas drogas y medicamentos que le eran muy perjudiciales para su salud. La señora, sin negar la inculcación, excusó su conducta diciendo que se había casado con él precisamente porque padecía gota y quería someterle á un tratamiento cuya eficacia deseaba probar.

Una señora de Birmingham, de temperamento muy atrabiliario, fué una vez á un circo, y porque le hicieron mucha gracia las payasadas de un clown, le ofreció su mano y se casó con él; pero en cambio el esposo se vio obligado á seguir haciendo payasadas en el hogar doméstico, á fin de distraer á su lucrativa mujer.

En lo tocante á conservar vivo recuerdo del esposo, no habrá seguramente mujer tan fiel en el mundo como una viuda escocesa, que contra

segundas nupcias con un comerciante sólo porque se parecía muchísimo al amado difunto. Para tenerlo más presente, la inconsolable dama obligaba al nuevo marido á ponerse la ropa de su predecesor y á imitar sus gustos y aficiones en comidas y bebidas, empresa nada agradable si se tiene en cuenta que el prototipo en cuestión había fallecido joven por su excesiva glotonería.

AYUNTAMIENTO ROBADO

En la mañana de anteyer, martes, cuando el ujier del Ayuntamiento de Conjo, próximo á Santiago, fué á abrir las oficinas, se encontró con que éstas habían sido visitadas durante la noche última.

Inmediatamente dió aviso de lo que ocurría y practicado un reconocimiento se vió que efectivamente había sido robado el Ayuntamiento.

Créese que los saltadores han entrado por una de las ventanas que dan á la parte posterior de la Casa Ayuntamiento.

El robo, según parece, ha consistido en papeles, aún cuando hay quien dice que tenía por objeto apoderarse de 8.000 pesetas que habían ingresado en caja hacia tres días.

No se ha podido averiguar el valor que tendrían los documentos robados. El autor ó los autores dejaron sobre una mesa un papelito escrito con un insulto para los de la casa.

El Juzgado, á quien se dió aviso de lo ocurrido, se ocupa en la confrontación de letras, para ver si por ese dato puede llegar á descubrir el autor, que se llevó 200 pesetas, únicas que pudo encontrar.

Indúl parece añadir que en el Ayuntamiento de Conjo no se habla de otra cosa, y la comidilla del día es el robo, según leemos en un periódico compositelano.

Un parte de la guardia civil recibido ayer en el Gobierno de provincia da cuenta de que ha sido detenido como presunto autor del robo Miguel Limens.

NOTAS DE SPORT

Se celebró en Oporto el anunciado partido amistoso entre los primeros equipos del *Real Club Fortuna*, de Vigo, y del *Oporto*, de la ciudad lusitana. Los jugadores de este último eran todos ingleses, formando un *team* completamente distinto del que tenía el pasado año.

En la primera parte hicieron cada uno de los bandos un *goal*, y en la segunda se apuntó el *Oporto* otro *goal*, que le concedió la victoria.

Según dicen los jugadores vigueses, la partida fué muy bonita.

No llegó á celebrarse el partido que los del *Fortuna* habían de jugar con el *Cricket and Lawn Tennis*, porque esta sociedad tiene señaladas fechas para cada uno de los deportes que cultiva y el *foot-ball* había terminado.

Es probable que antes de que termine la temporada actual en Oporto venga á jugar un *match* el equipo que el domingo venció al *Fortuna*.

Los jugadores gallegos regresaron muy satisfechos de las atenciones que les han dispensado los portugueses.

GONZALITO.

La huelga de Ferrol

Los sucesos del martes.—Casa apedreada.—Una detención.

Los tristes sucesos ocurridos ayer produjeron entre los obreros huelguistas excitación grande y entre el vecindario, indignación extraordinaria.

Durante la noche no se habló de otra cosa en Ferrol, y en todas partes se lamentaba que el gobernador no venga á solucionar de una manera ó de otra esta huelga que puede producir serios conflictos.

A última hora fué apedreada la casa de un esquirol que tiene su domicilio en el barrio de Estreito.

La benemérita detuvo anoche á un obrero huelguista, ocupándole un cuchillo.

Los que trabajan.—Mitin en proyecto

A pesar de lo ocurrido ayer, hoy fué el día que acudieron al trabajo más esquirols.

Entre ellos figuran 12 campesinos de San Mateo, que fueron acompañados por la Guardia civil hasta el Arsenal.

También ingresaron 7 huelguistas. En el «Centro Republicano» se reunieron ayer multitud de obreros del Arsenal y acordaron celebrar mañana un mitin de protesta contra las autoridades por los sucesos desarrollados ayer.

El autor de los disparos.—Un huelguista agresor

El esquirol que disparó los tiros se llama Virgilio Ledo Prado, natural de la provincia de Lugo. En la casa donde residía aquél fué encontrado un cuchillo ensangrentado que pertenece al huelguista detenido Ramón Ferro.

Según pudo averiguarse, el Ferro había herido hace días con tal arma á un sujeto llamado Maximiano Aguiar.

Ferro reconoció su delito.

EL CORRESPONSAL.

Telegrama oficial

El gobernador civil recibió ayer del agente de vigilancia de servicio en Ferrol el siguiente despacho:

«Por la mañana entraron á trabajar 15 esquirols: 3 de los de ayer y 12 nuevos. También entraron 7 huelguistas. En junio 22 obreros. No ha ocurrido novedad.»

Policía á Ferrol.—El gobernador de viaje

En uno de los vapores de la carrera salieron ayer tarde para la ciudad vecina un cabo y ocho agentes del cuerpo de Seguridad para auxiliar á las fuerzas que tienen allí á su cargo el mantenimiento del orden.

El criterio del gobernador civil en los conflictos obreros es de completa neutralidad, respetando y haciendo respetar la libertad del trabajo pero sin intervenir en favor de ninguna de las partes en litigio.

Por eso se limitó á dar las oportunas disposiciones para evitar alteraciones del orden.

Pero de Madrid debió recibir instrucciones en el sentido de que debe procurar una avenencia entre patronos y obreros, porque anoche tenía el propósito de salir esta madrugada para Ferrol con algunos agentes.

Hará el viaje en automóvil.

Últimas noticias de ayer

(POR TELÉGRAFO)

No hay comida para los «esquirols». — Policía y guardia civil

Ferrol 6 (18.30 h.)

Al mediodía salieron los esquirols escoltados por la guardia civil, dirigiéndose á las casas de comidas próximas al Arsenal.

Los dueños de éstas negáronse á servirles y en vista de ello regresaron al Arsenal, donde comieron.

Por la tarde salieron una hora antes de la señalada, burlando á los centenarios de curiosos que acudieron después para presenciar la salida.

Esta tarde llegaron fuerzas de la guardia civil y de policía.

Esperáse que mañana cambie la situación, tomando la huelga un aspecto más favorable.

EL CORRESPONSAL.

EL NOROESTE se vende en Madrid en el kiosco de Lerín, Alcalá, frente al Teatro de Apolo.

RESOLUCIONES ELECTORALES

EL DISTRITO DE ORDENES

El ministro de la Gobernación ha dictado tres Reales órdenes resolviendo las alzadas de los acuerdos de la Comisión provincial referentes á los Ayuntamientos de Ordenes, Cereceda y Frades.

Dichas tres resoluciones son revocatorias de los acuerdos de la Comisión referidos. Por las de Cereceda y Frades, que llevan fecha 30 de Marzo, se anulan las elecciones municipales últimamente celebradas en ambos Ayuntamientos, por varias razones en el primero, y en el segundo por falsa aplicación del artículo 29 de la nueva ley electoral.

La Real orden referente al Ayuntamiento de Ordenes ha sido firmada por el Sr. Merino el 1.º de Abril y también contra lo acordado por la Comisión provincial, aprueba las elecciones municipales del 12 de Diciembre último, en las que tan señalado triunfo obtuvieron nuestros amigos, destruyendo así los efectos de un atropello verdaderamente infame de que se les hacía víctimas.

CRONICILLA

El suscriptor

«Suyo afmo. atento s. s. q. b. s. m.

Un suscriptor.»

De cada cinco cartas que vienen á la mesa de redacción, cuatro terminan del modo preinserto, como se dice en los documentos oficiales.

El suscriptor es el periódico lo que el elector es al diputado. Les dan vida para nacer, pero después los chinchán de mala manera. Por el hecho de ser elector ó por el hecho de ser suscriptor, hay perfecto derecho á mandar en jefe, á imponerse en absoluto, á ser director del representante. Es un caso de plebiscito unipersonal consagrado por el uso y por la costumbre. El átomo que contribuye á un conjunto se subroga en las atribuciones del conjunto mismo y quiere imperar sobre la resultante de la suma de átomos.

Algunos lectores creerán que los anteriores conceptos están expuestos en forma un tanto abstrusa. Nada de eso. Que lean á Kant, á Hegel y á Leibnitz; que asistan á la cátedra de cualquier psicólogo modernista, y verán que es agua del Barcés todo este interesante proemio.

Que traducido al cristiano quiere decir:

El suscriptor, ó amigo, ó comunicante que desee algo del periódico, debe firmar sus cartas con nombre y apellido, pues la redacción es siempre lo bastante discreta para no comprometer á nadie.

Pero, francamente, invocar el título de suscriptor anónimo para hacer campaña en tal ó en cual sentido, es de una inocencia absoluta, porque tal firma puede ponerla cualquiera que no contribuya con la fabulosa suma de una peseta mensual á la vida de la publicación.

Bastante bien se ejercita ya la reclamatividad bautizada. Que si el repartidor echa el periódico por debajo de la puerta cuando ya el suscriptor tomó la tercera sopa de chocolate; que si, por el contrario, llevaron el número demasiado temprano y los vecinos del bajo del suscriptor reclamaron del taconeo por la escalera; que si ayer no vino folletín que tanto gusta á la señora del suscriptor; que si anteyer contaron las botafetas que tuvo en la calle del Curro D. Fulano, constante suscriptor; que si publicaron un anuncio diciendo que D. Pegerto vende calcetines de hilo de Irlanda cuando al lado vive D. Ruperto, antiguo suscriptor, que los vende de borra de algodón al mismo precio de los de hilo, y que si se dijo en el Registro civil que D. Petra Fungueiral murió de hipercloridria cuando en realidad murió de flato ardiente.

Y conste que esta admonición no es para que los suscriptores se den de baja. Al contrario; nuestro mayor placer es que se den de alta los diez ó doce coruheses que por pereza no nos tienen en casa. Pero la verdad es una é intangible, y lo dicho es la verdad pura.

Ahora, sin perjuicio, nos haremos eco de una reclamación recibida con la firma que encabeza estas líneas.

«Se nos queja «un suscriptor» de que los rapaces usan bromas de mal género con las niñas que salen de los talleres, suplicándonos que elevemos nuestras preeas al señor alcalde para que corrija el abuso.

Queda formulada la queja y hecho el ruego al alcalde.

Mas ¡ay! que será ineficaz. La cuestión no es de ordenanzas municipales sino de educación y más que á los guardias compete á los maestros de escuela.

Las chicas, claro está, son guapísimas é incitan al pipropo honesto que puede terminar en santa coyunda.

Pero los niños, los angelitos de quince á veinte años, que aprendieron poca urbanidad y poca lectura, y que la poca lectura que aprendieron la utilizaron para leer á López Bago y á Felipe Trigo, prescinden de los vocablos y se dedican á los pellicios. Son unos pequeños salvajes con gorra á cuadros y gabán color caki. Cuando tengan más edad no se meterán con las chicas.

Ya ve el «suscriptor» que el prólogo era hablar por hablar por cuanto está atendida su justísima reclamación.

Y, además, le daremos un consejo. Que se proviste de una buena estaca y que arré sin duelo sobre los graciosos, pues siempre el fresno fué gran complemento de la pedagogía.

EQUIS.

EL FERROL

Abril, 6.

Ejercicios de cañón.

En las posiciones de la ría se van á realizar ejercicios de artillería.

Con objeto de asistir á dichas prácticas han sido trasladados allí todos los reclutas de artillería que se encontraban en esta plaza.

La fiesta del trabajo.

Las diferentes colectividades obreras se proponen celebrar este año con lucimiento la fiesta del 1.º de Mayo.

En el Centro Obrero se celebrará una velada literaria musical, un mitin en el teatro y probablemente una gira campestre.

Intento de suicidio

Esta mañana intentó suicidarse dándose una cuchillada en el cuello, un individuo llamado Diego Nogueira.

Fué curado en la Casa de Socorro. Dice que el desgraciado tiene perturbadas sus facultades mentales.

Varias noticias.

Saló para Huelva el Comandante de Infantería D. René Reigondoy y para Melilla el capitán de Artillería D. Vicente Puga.

— Ingresó en la cárcel el vecino de las Somozas José Freire, acusado de haber incendiado un pajar.

— Actualmente hay en el Hospital de Marina 149 enfermos de los distintos cuerpos del ejército y armada.

— Fué ayer á ese puerto para recoger la consignación del mes actual, el remolcador *Antelo*.

EL CORRESPONSAL.

De Sociedad

En Pontevedra falleció ayer la hija de los marqueses de Riestra, María del Carmen, una encantadora niña de 13 años, que hace muy poco tiempo estuvo en la Coruña pasando unos días con su hermano D. Raimundo y su bella y distinguida esposa, en casa de los padres de éstos señores del Moral.

Una cruel dolencia que hizo necesaria la intervención del notable cirujano Sr. Baltar, determinó la decaída.

De todas veras nos asociamos al dolor de los marqueses de Riestra y sus hijos.

Con motivo del triste suceso salió ayer para Pontevedra el exsenador por esta provincia don Antonio del Moral.

En Madrid también falleció ayer nuestro querido amigo D. Eduardo Batanero, tan conocido en la Coruña, en donde contaba con ánimos simpáticos y con un crecidísimo número de amigos.

Enviamos á su familia nuestro sentido pésame.

Hállase enfermo en la Corte el catedrático de Náutica del Instituto de esta capital D. Antonio López Perea.

Las fiestas de Táy

Han revestido extraordinaria brillantez las fiestas de San Telmo, patrón del obispado tudense, celebradas este año en la ciudad fronteriza con motivo de la consagración del prelado de Osma don Manuel Lago González.

Además de las solemnidades religiosas, el Ayuntamiento obsequió con un banquete de cincuenta cubiertos á los prelados y á las autoridades y representaciones de fuera de la ciudad que han asistido á la consagración. En el banquete sólo hablaron el alcalde de Táy para expresar el objeto del acto y el Sr. Lago González para dar, conmovido, las gracias á su pueblo y á todos por las mercedes con que le distinguió.

Las iluminaciones públicas de la veneciana y las particulares de las casas todas de la población, lo mismo que los conciertos de las bandas de Zaragoza y de Viana do Castelo, resultaron muy brillantes.

En el palacio episcopal también se celebró una comida oficial en honor del nuevo prelado y de las autoridades.

El certamen de orfeones se verificó en el paseo de Murcia, tomando parte en él la *Sociedad Artística*, de Pontevedra, *La Oliva*, de Vigo, los de los Círculos Católicos de Orense y Vigo y el de Teis, éste último fuera de concurso.

Se concedió por unanimidad el primer premio de 1.000 pesetas á la *Sociedad Artística*, de Pontevedra; el segundo de 500 pesetas á *La Oliva*, de Vigo, y menciones honoríficas á los dos restantes.

De la Habana

Rafael Altamira.

Los periódicos de la Habana llegados ayer á la Coruña llenan planas enteras con las reseñas de los agasajos de que se hizo objeto al ilustre representante de la intelectualidad española en aquella capital.

En honor al sabio catedrático se celebraron fiestas brillantísimas, banquetes espléndidos, giras, excursiones.

Altamira fué ovacionado con delirante entusiasmo en todas partes.

Los asturianos le obsequiaron en su magnífica quinta *Covadonga* de una manera verdaderamente suntuosa y los estudiantes, á los cuales dió unas interesantísimas conferencias, le aclamaron con frenesí.

Pepito Arriola.

El «niño prodigio» fué otra nota de españolismo en la capital de la isla de Cuba.

Celebró Pepito Arriola varios conciertos de música selecta y cada uno de ellos fué un éxito artístico y pecuniario para el pequeño pianista.

El teatro estuvo abarrotado siempre y lo más distinguido de la sociedad habanera acudió á oír á este notable paisano nuestro.

Las ovaciones fueron tantas como números interpretados.

La noche de su beneficio hubo aplausos, aclamaciones y flores para el beneficiado, el cual recibió además muchos regalos, entre los cuales hay dos que merecen especial mención.

Uno es de sus paisanos los ferrolanos y consiste en un precioso reloj plano, de oro de 18 quilates, con el monograma de Pepito en la cara exterior de la tapa, y esta inscripción en el interior: «El Ferrol y su comarca á Pepito Arriola». La leopoldina es una cinta negra con guarniciones finísimas de oro y un valioso dije con las iniciales P. A., enlazadas de limpidos brillantes, en el anverso, y en el reverso, el escudo del Ferrol, repujado. Esta valiosa joya salió de los talleres de la acreditada casa de Hierro y compañía, «El Fenix» y fué diseñada por el joven ferrolano don Andrés López, empleado de la casa. Es una verdadera preciosidad.

El otro regalo, de don Vicente Rufz, es un «bureau» en miniatura, de madera fina y en cuyo interior hay papel de escribir, sobres, tarjetas, todo con el nombre de Pepito Arriola en curiosísimo membrete de notas musicales; también tiene corta-papeles de plata cifrados y otros útiles de escritorio.

Pepito quedó encantado de las atenciones que le ha dispensado el público habanero.

El orfeón «Ecos de Galicia.»

Esta colectividad, que dirige el laureado maestro Chané y que obtuvo mercedos triunfos en sus distintas presentaciones ante el público de la Habana, propiamente realizó una excursión artística á poblaciones del interior de la República, utilizando, al efecto, no sólo su estudiosa sección de declamación, sino la de filarmónica de señoras y el numeroso repertorio de piezas corales que cuenta.

Para organizar en Matanzas los preparativos para la primera fiesta de su *tournee* artística, fué á la ciudad de los dos ríos una comisión del orfeón que á buen seguro habrá obtenido de aquella colonia española la mayor suma de facilidades para la realización del propósito aludido.

El orfeón *Ecos de Galicia*, es hoy, sin duda, de los primeros de América para conculcar en lides artísticas y no es de extrañar que por oírle y aplaudirle haya en Matanzas y otros puntos de la isla verdadero empeño.

RECORTES

LEYENDO PERIÓDICOS

De La Correspondencia de España.

En Suecia se ha presentado al Riksdag un proyecto de ley que tiende á suprimir el derecho de huelga. Desde hace tiempo se ha venido elaborando. Vencidos los obreros en la formidable huelga general que declararon el verano último, es la que resistieron cerca de dos meses, sin alterar un momento siquiera el orden público ni cometer ningún acto de *sabotage*, era de esperar que por parte de los patronos viniesen las represalias. La huelga del año último, no sólo produjo una perturbación en Suecia, sino que produjo á toda la nación un enorme quebranto económico.

Patronos y obreros, en ese momento crítico, dieron alta prueba de su perfecta educación ciudadana. Ciertamente que los obreros asombraron á Europa—y más que á nadie á los obreros, generalmente levantiscos—al no realizar acto alguno de fuerza. Pero también es cierto que los elementos patronales se comportaron admirablemente. Hijos de banqueros, grandes industriales, hombres de fortuna y de profesiones liberales, durante los días de la huelga, desempeñaron hasta los más bajos oficios con una voluntad y una constancia verdaderamente heroicas.

Fueron vencidos los obreros; pero es de creer que más por el ejemplo admirable que dieron los patronos defendiendo sus intereses, que por falta de recursos con que prolongar la resistencia. Y ahora van á pagar las consecuencias, porque en el fondo, se trata de un colro de represalias.

El proyecto que se va á votar comprende una ley regulando los contratos colectivos; la institución de un tribunal arbitral que resuelva los conflictos entre el capital y el trabajo; reglamentación de los contratos de trabajo en los servicios de utilidad pública; determinación de severas sanciones penales contra las huelgas que puedan representar un peligro público.

Esos contratos del trabajo durarán un espacio de cinco años. Para romperlos es indispensable una notificación previa con tres meses de anticipación. Por tanto, quedan prohibidas las huelgas *lock-out*, *boycotts*, todas las formas de violencia, ya por parte de patronos, ya por parte de los obreros.

De El País.

Un muerto más que añadir á la ya larga lista. Desde Carnaval han matado los automóviles á tres personas. No contamos los heridos por atropello.

¿Cómo evitarlos? La Alcaldía ha dado repetidos bandos regulando la marcha. No siempre se cumplen, y eso no basta.

Los jueces, si en el automóvil ya el *chauffeur*, meten á éste en el calabozo del Juzgado, y hasta hay algunos jueces que le meten por unos días en la cárcel. Si dirige el señor ó el señorito, se le toma declaración y en paz.

Los procesos suelen demostrar que la víctima tuvo la culpa de ser atropellada. Si informan los peritos, los dichos peritos, prueban, por a más b, que el muerto atropelló al automóvil.

Claro es que no siempre hay responsabilidad criminal. En ocasiones se impone la *comiseración*: al muerto—es lo que dicen los Jurados—no le resucitamos con llevar á este hombre (el sentido en el banquillo) á presidio. Ocurrió también que se procura la absolución para que el año se libre de la responsabilidad subsidiaria.

¿No convendría una ley de accidentes de la locomoción, parecida á la de accidentes del trabajo, por la cual hubiera que indemnizar siempre, aún sin responsabilidad criminal?

Esto no sería bastante, porque los dueños de automóviles pagan ya, y pagarán más con tal de verse libres del público, de la prensa y de las molestias procesales. Además, nada resarce de la pérdida de un ser querido.

EL CLIMA

Observaciones del día 6 de Abril
Presión barométrica observada a las tres de la tarde 759.3 milímetros.
Temperatura al aire libre a las tres de la tarde 10.00
Temperatura máxima a la sombra de la tarde anterior 10.00
Temperatura mínima del día anterior 4.00
Lluvia caída en las últimas veinticuatro horas 3 milímetros.

Telegramas de la «Sociedad Oceanográfica»
SAN SEBASTIÁN 6 (13.45 h.)
Barómetro, 760.—Termómetro, 4.8; mínima, 4.7.
Pluviómetro, 1.—Cielo lluvioso. Brisa algo fuerte del ONO. Mar bella. Soplarán vientos de hacia el O. Orología.

FINISTERRE 6 (8 h.)
Calma. Mar lina. Despejado. Horizontes neblinosos. Vientos 6 (8 h.)
Sudeste bonancible. Mar picada del Noroeste y achubascado.

No sabemos decirles a ustedes más que una cosa: que se abriguen, porque este del frío lleva trazas de prolongarse, como venimos diciendo hace días.
El de ayer fue tan fresco como los anteriores; a pesar de no haber caído granizo ni nieve. Tuvo, sin embargo, algo bueno: unas miradas de sol y menos lluvia que de ordinario.

CONCIERTO MUSICAL

Uno muy notable prepara para hoy el aplaudido Quinteto Cosmopolita, que viene dando audiciones musicales en el Pabellón Lino.
Celebraráse en la sesión «vermonth», que será de moda, y en el programa figuran escogidos trozos de música clásica y moderna, que seguramente habrán de agradar a los aficionados.
Dada la afición que en la Coruña hay a la música y el éxito alcanzado por el Quinteto, es de suponer que el Pabellón se verá concurridísimo. Con el fin de hacer más entretenido y agradable el espectáculo, exhibiráse una hermosa colección de películas cinematográficas.

NOMBRAMIENTOS DE MAESTROS

La Junta provincial de Instrucción pública ha hecho los siguientes nombramientos de maestros:
De la escuela de Figueiras, en el ayuntamiento de Conjo, D. Manuel Santos Pereira; de la de Juno, en Puerto del Son, D. José Benito Santos Aguilas; de la de Mallón, en Santa Comba, don Guionar Tarquina García y Afra; de la de Lojo, en Touró, D. José Brea Ousande; de la de Bamiro, en Vilmanzo, D. Perfecto Castro Andrade; y de la de Carreira, en Zas, D.ª María García Piñero.
Los tres primeros disfrutarán el sueldo anual de 31250 pesetas y los tres últimos el de 375.

Anuncia además la referida junta que se halla vacante la escuela elemental mixta de Cances, en el Ayuntamiento de Carballo, dotada con 31250 pesetas anuales.
Puede solicitarse para regentarla con carácter de interinidad, dentro del plazo de cinco días.

TRIBUNALES

Sumarios Ingresados en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia el día 6 de Abril de 1910.—Betanzos: contra Nicolás Asensi Lastre y otros, sobre hurto.—Muros: contra Juan Pérez López, sobre allanamiento de morada.—Coruña: contra Manuel Gómez Riera, sobre falsedad.—Idem: sobre allanamiento de la morada de Ana Fernández Infante.—Noya: contra Manuel Eulogio Carreño Dieste, sobre lesiones.—Idem: sobre muerte de Victoriano Prego García.

Señalamientos para el día 7 de Abril de 1910.—SALA DE LO CIVIL.—Cambados: Francisco Castro Marigán y consorte con José Vázquez Núñez, sobre interdicto de recobrar. Licenciados Méndez Brandón y Linares.—Coruña: Juan Riobó Vázquez con Carmen Berea, sobre nulidad de actuaciones. Licenciado Pedreira.
AUDIENCIA PROVINCIAL.—Sección primera.—Santiago: contra Dolores Gómez Mosquera y dos más, por lesiones. Licenciado Casás.

SENTENCIAS.—Luis Virgilio Pavón Caño, proceado en causa de nulidad de esta capital por el delito de uso de jurejuramentum, ha sido absolvido libremente con declaración de las costas de oficio.

Nombramientos de Justicia municipal.—La Sala de Gobierno de esta Audiencia en su última reunión acordó hacer los siguientes nombramientos de Justicia municipal.

PROVINCIA DE LA CORUÑA.—Partido de Betanzos.—Aranga: Juez suplente, D. Juan Iglesias Ares.
PROVINCIA DE LUGO.—Partido de Fonsagrada.—Baleira: Fiscal propietario, D. Tomás Pereira Lente.

Partido de Monforte.—Bóveda: Juez suplente, D. José González Quiroga.
Partido de Mondoñedo.—Lorenzana: Juez suplente, D. Juan Riego Fernández.
Partido de Villalba.—Germade: Juez suplente, D. José Guizán Pita.

PROVINCIA DE ORENSE.—Partido de Ribadavia.—Anián: Juez suplente, D. Eladio Castro Gaván.
Partido de Verín.—Capital: Fiscal suplente, don Mariano Diéguez Gómez.

Partido de Trives.—Capital: Fiscal propietario, D. Pedro Ancochea Boscosi.
Partido de Caldas.—Capital: Fiscal propietario, D. Hipólito Bayón Trapote.
PROVINCIA DE PONTEVEDRA.—Partido de Lalín.—Silleda: Juez suplente, D. José Guerra González.

OTRAS NOTICIAS.—Ante la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo ha interpuesto pleito D. Luis Porteiro Viña, vecino de

Santiago, contra la Real orden del ministerio de la Gobernación sobre derecho del interesado a concursar plazas de contadores de fondos provinciales y municipales.

LA DESCARGA DE BARCOS

Según los estibadores negándose a descargar los vapores procedentes de los puertos asturianos, donde está declarada la huelga.
El Florencio Rodríguez alijó ya la carga que trata para esta plaza y ayer se hizo a la mar.
El Unión Hullera continúa la descarga de carbón sin que nadie trate de interrumpir los trabajos que realizan los tripulantes del barco.
La fuerza de seguridad los protege y hasta ahora no ha tenido que intervenir en incidente alguno.

Un obrero que trabajaba a bordo dejó ayer de hacerlo voluntariamente, por solidaridad con sus compañeros. Se le pagó el jornal que había devengado y se marchó tranquilamente.

El obispo auxiliar en Betanzos

A las seis y media de la tarde de ayer un repique general de campanas y el estampido de un sinnúmero de bombas de doble palenque anunciaron a los brigantinos que el señor obispo auxiliar de la archidiócesis D. Severo Araujo hacía su entrada en la vieja ciudad del Mendo y del Mandeo.

Las autoridades con la banda municipal y el clero de todas las parroquias esperaban al señor Araujo, quien se dirigió con su acompañamiento a la capilla de San Roque y desde allí, bajo palio y procesionalmente, a la parroquia de Santiago en donde se cantó un solemne Te Deum.
Terminada la religiosa ceremonia subió S. I. al púlpito para dar las gracias al pueblo y a las autoridades por el recibimiento que le habían dispensado y bendecir a todos los fieles presentes.
Después se retiró al convento de Madres Agustinas donde se hospedó.

Hoy a las diez de la mañana comenzó a administrar el Sacramento de la Confirmación en la iglesia de Santiago, actuando de padrinos el notario D. Víctor Valderrama y su distinguida esposa D.ª Teresa Morales.

6 Abril, 1910. EL CORRESPONSAL.

LA EXPOSICIÓN ARGENTINA

La Cámara de Comercio nos envía las indicaciones que siguen para la remisión de productos a la Exposición de la República Argentina:

Los envíos que se hagan a este certamen deben ir dirigidos de este modo:

«República Argentina.—Señor presidente de la Cámara Oficial Española de Comercio, Industria y Navegación de Buenos Aires.—Casilla de Correos número 1.031.

Llevarán además este rótulo:
«Exposición de los Pabellones de España.—De la Cámara de Comercio.»

En la parte exterior de los bultos se expresará el contenido y en las vitrinas e instalaciones se hará constar en letras impresas el nombre del producto, el de la casa productora y el del punto de origen.

Interesa mucho que los expositores atiendan escrupulosamente estas indicaciones. La dirección expresada debe ser consignada íntegramente y con toda claridad, a fin de evitar complicaciones a la llegada de los productos.

Como el tiempo apremia, pues a principios de Mayo saldrán las últimas expediciones patrocinadas por el Gobierno, los productores que piensen concurrir al certamen y que todavía no lo hayan manifestado a esta Cámara de Comercio, deben apresurarse a comunicar a la misma los productos que se proponen exponer y preparar éstos convenientemente para poder enviarlos en el momento que el Gobierno disponga.

LA PESCA

Dos fueron los vapores del «bon» que ayer llegaron al puerto: el Zenobia y el Sirias.

Este condujo 500 merluzas, 500 besugos, 7 cajas de pescadilla y 12 cajas de pescadilla, y el primero 500 merluzas, 1.200 besugos, 8 cajas de pescadilla y 9 de jurel.

Se vendió el kilo de merluza grande y mediana a 70 céntimos, el de pequeña a 50, el de besugo a 25 y 30, la caja de pescadilla a 19.25 pesetas y la de jurel a 9.

Los barcos parejas continuán haciendo muy buenas caladas; trajeron de 500 a 1000 merluzas y de 8 a 15 cajas de pescadilla.

Valió la docena de merluza grande de 60 a 75 pesetas, la mediana de 35 a 50, la pequeña de 15 a 20 y la caja de pescadilla de 15 a 17.

Sardina no hubo.
Hoy reanudarán sus faenas el vapor del «bon» Oregon, después de haber hecho varias reparaciones en la máquina y en el casco.

EL PUERTO

BARCOS ENTRADOS.—Vapores Cabo Corona, de Bilbao y Ferrol; Abingia, de Hamburgo y Santander, con carga general; Villarramiel, de Muros, y Landro, de Vivero, en lastre.

BARCOS DESPACHADOS.—Vapores Villarramiel, para Camariñas; Landro, para Ribadeo; Abingia, para la Habana, y patache San Andrés, para San Ciprián, con carga general.

CARGA Y VIAJEROS.—Para el comercio de esta plaza alijó el vapor Cabo Corona varias partidas de papel, minio, ferreteria, café, cacao y garbanzos.

El vapor alemán Abingia conduca con destino a la Habana 50 pasajeros.
Tomó en la Coruña 50.

Papel para envolver

En la imprenta de este periódico se vende a 3.50 pesetas los 12 kilos.

Crónica local

El Boletín Oficial de ayer anuncia el concurso para contratar el arriendo durante cinco años de un edificio para instalar las oficinas del Gobierno civil, dependencias de policía y habitaciones para residencia del Gobernador, en las condiciones que ya hemos publicado y que están de manifiesto en la secretaría del Gobierno.

Pueden presentarse proposiciones con detalle de las fincas que se ofrecen a indicación del precio dentro del límite de 8.000 pesetas en cada año, hasta el día 6 del Mayo próximo inclusive.

La guardia civil del puesto Ortigueira detuvo a José Rodríguez Díaz, soldado del reemplazo de 1907, declarado prófugo.

Tomó ayer posesión del beneficio para el que había sido últimamente presentado por el ministro de Gracia y Justicia en la Colegiata de esta capital, el capellán de la cárcel de Carballo don Constantino Nieto Ríos.

Según participó el cónsul de España en Cienfuegos al Ministerio de Estado, falleció en aquella ciudad José Ares Soto, albañil, natural de la Coruña.

La decoloración de los labios y encías, de la cara y de la piel, en la cloro-anemia, desaparece con el Dinamógeno Saiz de Carlos, que es tónico-reconstituyente.

Ha sido nombrado conserje del Sanatorio de Santa María de Oza, D. José Taboada.

Multó el gobernador civil con 30 pesetas a José Delgado Capeans, de Cornes, y con 15 a José María Fandiño Rey y Ricardo Cordero González, de Sada, por usar armas prohibidas.

Ayer a las siete y media de la tarde se celebró en la iglesia parroquial de Santa Lucía, la boda de nuestro amigo D. José Augé Block, inspector de la Compañía de Seguros La Catalana, con la bella señorita Jesusa García, hija del acreditado comerciante de esta plaza D. Celestino García.

Fueron padrinos D. Enrique Augé y la señorita María García, hermanos de los contrayentes.
Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de la familia del novio.

Desearnos a los recién casados muchas felicidades.

Los mejores anteojos son los de roca de precisión periscopica, porque son los únicos que conservan y mejoran la vista. Los vende el acreditado óptico de Madrid D. Juan Dubaut en esta población, Real, 24, Diamantes Americanos. Dichos cristales se dan a prueba y no siendo satisfactorios se devuelve el dinero. Para más detalles pidase el catálogo que se da y envía gratis.



El magnífico vapor NORDERNEY saldrá de la Coruña para la Habana directamente el día 20 de Abril, admitiendo pasajeros de cámara y de tercera clase.

PRECIOS DE PASAJE PARA HABANA
Cámara. Pesetas 425 y Pesetas 16 de impuestos.
Tercera. 195 y 12

Para Santiago de Cuba, en combinación con el ferrocarril, pesetas 245 (incluso todos los impuestos).

Para más informes, dirigirse a Pablo Meyer y C.ª, Plaza de Mina, 1.—La Coruña.

Telegramas

De política

El general Marina MADRID 6.

Esta mañana conferenció el general Marina con el ministro de Estado, desarrollando los puntos tratados en la conferencia que tuvo ayer con Canalejas.

Visitas a Romanones

El general Weyler estuvo en el ministerio de Instrucción pública, conferenciando con el conde de Romanones.

Entre republicanos

El País publica un documento firmado por el Sr. Pérez Galdós, quien se extraña de la conducta del Sr. Sol y Ortega con la carta que hizo publicar en la prensa.

Dice el Sr. Galdós que más correcto hubiera sido dirigirse al Comité de la alianza republicana socialista, antes que hacer pública tal actitud.

Además—agrega—el acuerdo que motivó la actitud del Sr. Sol y Ortega resulta ya ineficaz, por haber rehusado el Sr. Lerrox toda clase de pactos y alianzas.

Las minas del Rif

En el ministerio de Estado dijeron a los periodistas que por un error se había anunciado que hoy se celebraría una conferencia con los moros.

Quienes se reunieron fueron el general Marina y los Sres. Pérez Caballero y García Aliz para tratar de las cuestiones relacionadas con la explotación de las minas de la Compañía española del Rif, de la que es presidente el Sr. García Aliz.

Este manifestó que la Compañía está dispuesta a reanudar los trabajos, si creían las autoridades militares de Melilla que podía hacerlo sin contratiempo.

Supúnesse que el general Marina habrá expuesto su opinión de que no se reanuden los trabajos por ahora.

La reunión duró dos horas, cambiándose impresiones sobre todos los asuntos que afectan al Rif.

Al salir mostráronse todos ellos reservadísimo, negándose a hacer manifestación alguna a los periodistas que les interrogaban.

Versión desmentida

En el ministerio de Estado desmienten la versión de que se hayan acogido a la protección de

Hormosura de la boca.—Aliento perfumado, hermosura de la boca, siempre se tiene con el Licor del Polo. El mejor desinfectante, más higiénico, más antiséptico y más barato dentífico. Primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional.

Los alimentos me producen repugnancia... estoy débil... no puedo comer... la Hemoglobina Asimilable Stengro estimula el apetito. Venta farmacia.—Stengro, Cartagena.

E. Hervada, Mérico.—Real, 14, segundo.—Consultas de 3 a 5.

Lo que les conviene.—Sólo en la calle del Orzán, 128, se despachan los riquísimos vinos Manchegos, analizados por el químico municipal, a 0.25 pesetas litro, y de 3.50 hasta 8 pesetas, los 16 litros.

Vinda de H. Hervada, Real 14 Piedras para molinos.

Policlínica Lastres.—Consulta general de 9 a 12 y de 3 a 6. Especialidades: Secretas, Piel, Electricidad y Rayos X.—Plaza de Lugo, número 21, primero.

Consultorio del Dr. Gutiérrez Moyano, Barrera, 23 y 25.—De tres a cinco de la tarde.

Peluquería de González.—REAL, 9, principal.

Se alquilan un piso y un bajo, en Santa Margarita núm. 7. Campos Eliseos informarán.

OFICIALES

Se necesitan en la casa Aux Elegantes, Coruña

PABELLÓN LINO

GRANDES CONCIERTOS POR EL NOTABLE QUINTETO COSMOPOLITA HERMOSOS Y NOTABLES PELICULAS

HOY, JUEVES, 7 DE ABRIL DE 1910

A las siete.—Sección vermonth

NUEVO PROGRAMA MUSICAL y escogidas películas

PRECIOS PREFERENCIA, 50 CTS. GENERAL, 25 CTS.

TODOS LOS DÍAS

NUEVO PROGRAMA MUSICAL de autores clásicos y modernos

Sesiones de hora en hora hasta las DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE que comenzará la última sesión

Gran éxito del QUINTETO COSMOPOLITA

LLOYD NORTE ALEMAN DE BREMEN

El magnífico vapor NORDERNEY saldrá de la Coruña para la Habana directamente el día 20 de Abril, admitiendo pasajeros de cámara y de tercera clase.

PRECIOS DE PASAJE PARA HABANA
Cámara. Pesetas 425 y Pesetas 16 de impuestos.
Tercera. 195 y 12

Para Santiago de Cuba, en combinación con el ferrocarril, pesetas 245 (incluso todos los impuestos).

Para más informes, dirigirse a Pablo Meyer y C.ª, Plaza de Mina, 1.—La Coruña.

Telegramas

De política

El general Marina MADRID 6.

Esta mañana estuvo el general Weyler en el ministerio de Estado para despedirse del Sr. García Prieto.

Weyler se despide.—Entrevista con Aznar

Esta mañana estuvo el general Weyler en el ministerio de Estado para despedirse del Sr. García Prieto.

Merino y Canalejas

El Sr. Canalejas estuvo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el Sr. Merino sobre los preparativos electorales.

También hablaron de las huelgas de Ferrol y Gijón. Esta continúa estacionada por la intransigencia de patronos y obreros.

El indulto de Macías

En breve firmarse el indulto del exauditor Macías.

El elemento oficial está dispuesto a la benevolencia.

Con arreglo a la ley de Junio de 1870, el indulto puede proponerse a petición del interesado, de personas de su familia ó de extraños.

También puede hacerse a instancia de los tribunales sentenciadores ó iniciar el expediente a voluntad de los Gobiernos.

Macías confía en el indulto. Está bastante mejorado, pero abatido.

La comisión valenciana

Hoy visitó al Sr. Canalejas una comisión de Valencia para solicitar su concurso en favor de varios asuntos de interés para aquella población.

Hablaron también del viaje del rey para la inauguración de la exposición.

Este viaje será aplazado hasta mediados de Mayo, en vista de lo atrasados que van los trabajos.

Moret, restablecido

Hállase casi restablecido el Sr. Moret. Hoy despachó largo rato con sus secretarios.

Otro senador vitalicio

Atribúyese al Sr. Canalejas el propósito de cubrir la senaduría vitalicia que está vacante, antes de la publicación del decreto de disolución.

Indicase para ella al jefe de los demócratas de Soria Sr. Muñoz.

En honor de un diplomático

En la embajada italiana celebróse un banquete en honor del embajador de España en el Quirinal, marqués de Valtellera.

Asistieron también los Sres. Canalejas, García Prieto y el subsecretario de Estado.

Prensa oficial

La Gaceta MADRID 6.

Publica las siguientes disposiciones:
Algunos decretos de Hacienda, firmados ayer.
Los nombramientos de tribunales de oposiciones.
Y otros decretos de escaso interés.

Pruebas de aviación

En la ciudad Lineal.—Aviador en peligro

Verificáronse hoy nuevas pruebas de aviación en el aeródromo de la Ciudad Lineal, en Madrid.

El aviador Delaillhaer dio varios vuelos parciales, con gran éxito, en un monoplano sistema Bleriot.

En uno de los vuelos, hallándose a sesenta metros de altura, una fuerte ráfaga de aire abatió el aparato, haciéndolo perder la estabilidad. El monoplano no dio vueltas, pero cayó pesadamente al suelo.

El aviador sufrió fuertes contusiones y magullamientos. Debe su salvación a haber caído el aparato casi de plano.

La hélice, una rueda y varias piezas del monoplano, quedaron destruidas.

Despedida de Mamet

Mañana se despedirá el aviador Mamet, dando algunos vuelos en la Ciudad Lineal.

De Valencia

El saludo a Altamira.—El arzobispo. El viaje del rey

El gobernador de Alicante ha telefonado al alcalde haciéndole presente el sincero agradecimiento de Altamira por la adhesión del Ayuntamiento de Valencia a los homenajes de que está siendo objeto.

El arzobispo de Valencia telegrafió al señor Canalejas adhiriéndose a las gestiones que realiza la Comisión valenciana que se halla en Madrid.

Mañana sale el arzobispo para la Corte.
Las autoridades ocuparse de los preparativos para la recepción del rey.

La carrera que habrá de recorrer la comitiva será la misma que otras veces, excepto que los coches de las corporaciones esperarán en la Plaza de la Virgen el desfile de las tropas, con objeto de que sea más corto.

Firma del rey

De Guerra MADRID 6.

Hoy firmó D. Alfonso los decretos siguientes:
Concediendo la gran cruz del mérito militar, pensada, al general Arizón, por el mérito que contrajo en la ocupación de Ait Aisa y Pico Basbel, en el Gurugú.

Idem al empleo de general de brigada al coronel Asó, por el mismo hecho de armas.

Confiéndole el mando de los batallones de cazadores de Cataluña, Figueras y Chiciana a los tenientes coroneles marqués de Arco Hermoso, D. Pedro Chauramachirán y D. Cristino Bermúdez de Castro, respectivamente.

Otorgando recompensas a varios jefes y oficiales por su comportamiento en la toma del Gurugú.

Concediendo el empleo de segundos tenientes a dos sargentos de infantería y caballería, por el mismo hecho de armas.

Haciendo merced del hábito de la orden de Alcántara a D. Francisco Javier Allendesalazar.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al capitán de navío de primera D. Alberto Balsero.

Ascendiendo a coronel al Sr. Aizpuru.
Idem a capitán el teniente Borbón, que fué dos veces herido.

Concediendo cruces de María Cristina al coronel Primo de Rivera, a los tenientes coroneles Sres. Maldonado y Bermúdez de Castro, al capitán Sr. Nieto y a los tenientes Sres. Rivero y Regalado.

Otorgando cruces rojas con y sin pensión a gran número de jefes y oficiales.

De Marina

Ascendiendo a capitán al primer teniente de la escala de reserva de infantería de Marina don Haroldo Moyano Kreshiam.

Resumen de la prensa

MADRID 6.

El imparcial

«Palabras del presidente» titula su editorial en el que reñunció a las declaraciones que hizo ayer Canalejas a los periodistas, dice que le son gratas cuando satisfaga y aún colme su amor propio publicando el decreto que disolverá las Cortes de Maura y cuando la plenitud del éxito lo haga fácil y agradable el olvido de las modificaciones.

No espere ni un minuto más—añade—que los liberales le busquen, pues debe ser él quien los busque. Su alícuote nada padecerá buscando y solicitando el concurso de los liberales.

El Liberal

Declara que le importa poco que el decreto de disolución se publique tarde ó temprano. Le interesa más la anunciada conciliación de las diversas ramas liberales, con lo que se opondrá un sólido parapeto a la invasión de conservadores y ultramontanos.

Censura la manipulación electoral que se hace desde los laboratorios oficiales.

BOLETON DE «EL NOROESTE» (216)

EL TAMBOR

DE LA

32.ª MEDIA BRIGADA

POR

ERNESTO CAPENDU

TERCERA PARTE

piel, que había tomado un tinte bilioso. El handido se contenía; pero era evidente que no permanecía calmado en apariencia sino con la ayuda del esfuerzo más enérgico sobre sí mismo. Estaba espantoso.

